



## COMUNICADO DE PRENSA

### PREOCUPACIÓN DEL FORO DE ENTIDADES EMPRESARIAS DE LA REGION CENTRO

#### En San Francisco, Córdoba

Se llevó a cabo ayer, en la ciudad de San Francisco, una nueva reunión del Foro de Entidades Empresarias y de la Producción de la Región Centro. En la oportunidad se analizaron en particular dos cuestiones de singular interés para el futuro regional: el estado del suministro de energía eléctrica, gas y combustibles líquidos y sus proyecciones de oferta y demanda, y la armonización fiscal y tributaria de la región.

El encuentro –que se llevó a cabo en instalaciones del Centro Empresarial y de Servicios de San Francisco– contó con la presencia de numerosos representantes de entidades intermedias de Córdoba, Entre Ríos y Santa Fe. Fueron invitados a la apertura del encuentro, el Presidente Pro Témpore de la Región Centro, representante del gobierno de la provincia de Córdoba, Sr. Herman Olivero; el representante para la Región de Entre Ríos, Lic. Raúl Taleb y funcionarios de la Municipalidad local.

Debido a la gran preocupación del Foro Empresario de la Región Centro por la vulnerabilidad del sistema energético regional, se invitó a representantes de las Empresas de Energía de las tres provincias: el Ing. César Albrici, director de la EPEC (Córdoba), el Ing. Omar María Ramos, director técnico de ENERSA (Entre Ríos) y el Ing. Juan Angel Ruiz, subinterventor de la EPE (Santa Fe); a fin de dar tratamiento a esta problemática. En sus presentaciones, los funcionarios se refirieron a los proyectos en materia de generación de energía en el orden nacional, como así también las inversiones en estudio o en ejecución en cada una de las provincias en materia de transformación y distribución de energía eléctrica, entre ellos: la Estación Transformadora Gran Paraná en Entre Ríos, cuya terminación demandaría aproximadamente 6 años; la Estación Transformadora de Arroyo Cabral en Córdoba; la ampliación y modernización de la Estación de Santo Tomé (Santa Fe); la línea Santo Tomé – Malvinas, Estación Transformadora Rosario-Oeste; etc..

Se analizó los inconvenientes derivados del crecimiento sostenido que viene evidenciando la demanda de energía en las tres provincias, como consecuencia de la reactivación económica y en particular por los requerimientos de las nuevas plantas industriales, el cual fue estimado en un aumento del 11% anual; y las proyecciones de la oferta necesaria para poder hacer frente a la demanda prevista.

Al cabo de las deliberaciones, los representantes del Foro Empresario dejaron sentada su profunda preocupación por la situación actual y futura del sector energético en la Región Centro, considerando imprescindible la urgente puesta en servicio y ejecución de las siguientes obras proyectadas por las Empresas de Energía de la Región y el Gobierno Nacional:

- 1) Construcción de la Central Térmica de Ciclo Combinado de generación de 800 megavatios de potencia en el Gran Rosario.
- 2) Ampliación de la Estación Transformadora Santo Tomé y la línea de 132 Kv Santo Tomé-Calchines.
- 3) Puesta en servicio del segundo transformador en Colonia Elías, provincia de Entre Ríos.
- 4) Ampliación de la Estación Transformadora Rosario-Oeste.
- 5) Construcción de la Estación Transformadora Arroyo Cabral (Córdoba) que se vinculará al sistema de transporte en extra alta tensión mediante el seccionamiento de la línea de 500 Kv que une las Estaciones Transformadoras Rosario Oeste y Almafuerte.

- 6) Construcción de la línea aérea de transmisión en 500 Kv desde la ET Malvinas Argentina (Córdoba) a la Estación Transformadora Santo Tomé, con Estación Transformadora en San Francisco (500-132 Kv).
- 7) Central hidráulica de Arroyo Corto en la Provincia de Córdoba.
- 8) Necesidad de que el sector privado, el sector público y la sociedad en su conjunto implementen medidas que impliquen un uso racional de la energía.

Posteriormente, se trataron diversos temas relativos a la armonización fiscal y tributaria de las tres provincias, invitándose a participar a los Consejos Profesionales de Ciencias Económicas de la Provincia de Santa Fe (I y II Circunscripción), al de la Provincia de Entre Ríos y al presidente del IERAL de la Fundación Mediterránea, Dr. Nadin Argañaraz. Se dispuso avanzar en el análisis de los siguientes temas:

1. Políticas de promoción para las áreas del Norte de las tres provincias.
2. Reunir a los representantes de las tres provincias para analizar las cuestiones normativas y legales de las políticas fiscales. Posteriormente, presentar propuestas a cada una de las legislaturas.
3. Fijación de criterios de políticas fiscales a nivel regional.
4. Logro de consensos sobre las bases imponibles de los impuestos, tasas, contribuciones y derechos de las tres provincias.
5. Evaluación de la presión fiscal de los municipios

Por último, el Foro recogió la preocupación de varias Cámaras empresarias por las demoras del gobierno nacional en la ejecución de diversas obras viales comprometidas por los Gobernadores de la Región Centro: Autopista Rosario-Córdoba, Autovía Santa Fe-San Francisco (Ruta Nacional Nro 19) y la autovía Ruta Nacional Nro 158 Corredor San Francisco-Río Cuarto. En particular, se evidenció incertidumbre ante las sucesivas prórrogas y postergaciones de los llamados a licitación para la contratación de los estudios técnicos necesarios para el proyecto de autovía entre San Francisco y Santa Fe.

10 de noviembre de 2005